

El Partido Comunista se hizo eco de los sucesos en Medio Oriente:

# PC arremete en duros términos contra Israel y EE.UU. tras ataque a Irán y defiende los dichos del Presidente

Lautaro Carmona fue drástico en sus afirmaciones: “como locura, (no) tienen nada que envidiarle a lo que fue el inicio de Hitler”; además, la colectividad emitió una declaración pública. El FA también se pronunció.

RIENZI FRANCO

A más de 15 mil kilómetros, el ataque de EE.UU. a instalaciones nucleares de Irán generó amplias repercusiones políticas entre las colectividades que sustentan el actual gobierno del Presidente Gabriel Boric.

El Frente Amplio y el Partido Comunista fijaron postura, pero principalmente lo hizo el PC. Llamativa fue la declaración del presidente de la colectividad, Lautaro Carmona, en orden a plantear la inquietud planetaria que había antes del ataque de Estados Unidos, junto con realizar un extenso análisis internacional en su programa dominical en Radio Nuevo Mundo.

En la radioemisora, Carmona comentó: “El mundo se movía día por día, hora por hora, segundo por segundo, qué iba a decir Trump, esto es, el aliento a lo que son las exigencias y la política de Netanyahu que, de verdad, como locura, (no) tienen nada que envidiarle a lo que fue el inicio de Hitler; ojo con eso”.

Pero a los dichos del presidente de los comunistas le antecedió la difusión de una declaración escrita titulada “Ante el ataque de Estados Unidos contra la República Islámica de Irán”.

En el documento se respalda la intervención en redes sociales de Boric, pero incluso ahí fueron cautos los comunistas al no referirse a “centrales”, como el Presidente, sino que a “instalaciones nucleares”.

El “Partido Comunista de Chile condena de forma enérgica y categórica el ataque perpetrado por las fuerzas armadas de Estados Unidos contra instalaciones nucleares en la República Islámica de Irán, constituyendo una nueva y gravísima agresión imperialista, ejecutada al margen del derecho internacional, al servicio de los intereses geoestratégicos del complejo militar-



El presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, junto con la secretaria general de la colectividad, Bárbara Figueroa, en una actividad en el monumento a Salvador Allende, cuando Jara lanzó su precandidatura a La Moneda.

industrial norteamericano y sus aliados en la región”.

No fue el destete del PC durante la semana en materia internacional, porque recientemente ya había cuestionado lo sucedido con la condena judicial contra la expresidenta de Argentina Cristina Fernández, pese a ser una resolución de la justicia de un país vecino. En la radio ayer también aludió a lo que pasó en tribunales con el Presidente Lula Da Silva, de Brasil.

**“El derecho del pueblo iraní y su gobierno a defender su soberanía”**

De esa manera, el texto de los comunistas valora la “condena

expresada por el Presidente Gabriel Boric ante la agresión impulsada por Donald Trump en alianza con el régimen sionista de Benjamin Netanyahu”.

Lo anterior, al considerar que “la operación ejecutada contra Irán no es un hecho aislado, sino parte de una escalada belicista imperialista en Medio Oriente, cuyo objetivo estratégico es imponer un dominio total sobre los recursos energéticos de la región; asegurar la hegemonía de sus aliados reaccionarios; y neutralizar a todo país que se niegue a someterse a sus dictados”.

Asimismo —prosigue la proclama del PC—, “reafirmamos el derecho del pueblo iraní y su gobierno a defender su soberanía,

su integridad territorial, su dignidad nacional frente a cualquier agresión externa, como lo haría cualquier pueblo digno del mundo”.

De lo ocurrido en Irán también se hicieron eco en el Frente Amplio. Desde legisladores de la colectividad, hasta su precandidato presidencial Gonzalo Winter se expresaron contrarios a lo que pasó antenoche en Medio Oriente.

**Apuntan a la “extrema derecha”**

Quizá la coincidencia en el sector fue el apuntar directamente al gobierno de Estados Unidos, y a su Presidente Do-

**“Estados Unidos ha hecho un bombardeo que está fuera de las reglas del derecho internacional y de las instituciones que compartimos con Estados Unidos. Es por ello que debemos condenarlo con claridad”.**

GONZALO WINTER  
 PRECANDIDATO PRESIDENCIAL FA

**“Votar por liderazgos de extrema derecha como los de Trump, Netanyahu, Miley o semejantes, es un riesgo para la estabilidad democrática. El camino hacia la paz se construye respetando los acuerdos”.**

CLAUDIA MIX  
 JEFA DIPUTADOS FA

nald Trump.

Por ejemplo, la jefa de banca del Frente Amplio, Claudia Mix, comentó “es un momento difícil para todo el planeta. Por lo mismo, ante un conflicto de esta magnitud, que traerá repercusiones a nivel global, debemos condenar con fuerza la decisión de Estados Unidos de pasar a llevar el derecho internacional, e incluso la institucionalidad de su propio Congreso”.

Por ello, añadió la legisladora, “votar por liderazgos de extrema derecha como los de Trump, Netanyahu, Miley o semejantes,

**“No podemos ser meros espectadores cuando miles de niños pierden su vida tras cada bombazo. Quienes aspiran a ser Presidente deben estar a la altura, eso esperamos también de Kast o Matthei. El silencio cómplice jamás”.**

DIEGO IBÁÑEZ  
 DIPUTADO DEL FRENTE AMPLIO

es un riesgo para la estabilidad democrática. El camino hacia la paz se construye respetando los acuerdos”, al acercar la contigencia política los hechos.

Quien volvió sobre las “centrales nucleares” fue el diputado Jorge Brito (FA), al escribir en redes sociales su respaldo por los dichos de Boric, porque “en el ataque de EE.UU. a centrales nucleares en Irán, tanto Israel como los EE.UU. violan el derecho internacional y ponen en riesgo a toda la humanidad. Chile no debe dejar de condenar este ataque de los EE.UU. que viola flagrantemente el derecho internacional. Ahora, a la ultraderecha chilena, la misma que le hizo campaña a Trump, les hacemos un llamado a la cordura. Que se pongan la camiseta por Chile de una vez por todas”.

El legislador frenteamplista Diego Ibáñez se sumó a la condena, planteando que “la condena del Presidente Boric hace que Chile se ponga del lado correcto de la historia, del respeto a los tratados que nacieron después de los millones de muertos y desplazados de la II Guerra Mundial por culpa del fascismo”.

Se espera que la próxima semana, después del receso distrital, las comisiones legislativas del Congreso aborden el tema en las instancias de RR.EE. de ambas corporaciones.